

## Des politiques publiques au service de la sobriété énergétique

Le mois dernier, les scientifiques du GIEC ont publié le dernier volet d'un rapport qui proposent **les solutions pour limiter le réchauffement climatique à 1,5 ° d'ici la fin du siècle**: des profondes mesures doivent être prises, immédiatement, dans tous les secteurs économiques. **L'urgence est de sortir des énergies fossiles** dont la consommation est responsable, à elle seule, de 75 % des émissions de CO<sub>2</sub>. La bonne nouvelle de ce rapport, c'est que **les actions individuelles peuvent avoir des effets très puissants, à condition qu'elles soient massivement adoptées**. Pour cela, il faut que les collectivités publiques : les villes, la Région et l'État s'engagent rapidement dans une transition écologique ambitieuse.

Notre agglomération doit accompagner ses habitants dans les changements de modes de vie. Transports, économie d'énergie et de ressources... les leviers pour agir sont multiples et ils doivent être tous actionnés : chemins piétons, pistes cyclables, covoiturage, restauration collective, prêts d'objets, réparation, toits solaires, isolation des bâtiments, végétalisation... Le Plan Climat (PAECT) de la communauté est quasiment prêt depuis 2019 mais n'est toujours pas finalisé ! Alors qu'il contient beaucoup de solutions pragmatiques efficaces. Les élus, les habitants et les acteurs du territoire ne sont toujours pas informés de son contenu et de sa mise en place. Nous savons que les actions seront corrélées aux moyens financiers qui lui seront alloués. Les scientifiques du GIEC sont formels : **les émissions de gaz à effet de serre doivent amorcer leur décroissance dès 2025 ! c'est dans 3 ans !** Nous serons en fin de mandat, **l'équipe actuelle est responsable de l'investissement de la communauté d'agglomération auxerroise dans ces actions qui détermineront notre avenir. C'est aujourd'hui que demain se fait !**

Florence LOURY et Denis Roycourt, Auxerre Écologie et Solidarités